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王毅：阿聯酋非中國腐敗分子避罪天堂

中方：美半島問題表態積極
特朗普稱願在「合適條件」下晤金正恩

香港文匯報訊 綜合中新社、美聯社及中國外交部網站消息，美國總統特

朗普稱如果情況允許，他願意與朝鮮最高領導人金正恩舉行會面。中國外

交部昨日應詢時指出，中方注意到美方近來的有關表態，以及表態中釋放

的積極信息。中方敦促美朝作為半島核問題直接當事方，盡早採取實際行

動，展現誠意，為盡早恢復對話作出實實在在的努力。

中國外交部發言人表示，通過對話協商、
以和平方式解決朝鮮半島核問題自始至

終都是中方的明確主張。當前半島局勢複雜
敏感、高度緊張，當務之急是各方共同努力
使局勢降溫。實現降溫的有效途徑就是盡快
恢復接觸和對話。

籲美朝盡早恢復對話
特朗普於華盛頓時間5月1日接受美國媒體
採訪時表示，如果情況允許，他願意與朝鮮
最高領導人金正恩舉行會面。「如果與他
（金正恩）會面是一件可行之事，我肯定會
這麼做，並且會感到榮幸，但前提是情況要
允許。」
發言人指出，中方注意到美方近來的有關
表態，以及表態中釋放的積極信息。我們認
為美朝作為半島核問題直接當事方，應該盡
早採取實際行動，展現誠意，為盡早恢復對
話作出實實在在的努力。中方作為半島核問
題的重要一方，一直在為推動各方恢復接觸
和對話作出努力。

傅瑩：中方缺關鍵籌碼
全國人大外事委員會主任委員、中國社科
院國家全球戰略智庫首席專家傅瑩日前在美
國智庫布魯金斯學會撰文談朝核問題。文章

指出，在解決朝核問題方面，中方堅持不懈
地履行了自己的責任，努力斡旋，並根據聯
合國安理會的決議，參加了對朝鮮核導活動
的制裁，但美朝的互不信任是多年來相關談
判協議無法落實的根本原因。
傅瑩認為，中國不掌握解決朝核問題的鑰

匙，在說服朝方停止核項目上也缺乏關鍵籌
碼；而被朝鮮視為安全威脅的美國，對朝方安
全訴求這一解決核問題的關鍵條件不願予以考
慮。美國與朝鮮之間深刻的互不信任，使得多
年來談判達成的協議總是得不到落實。
傅瑩表示，目前朝核問題或出現三種可能

性。第一種可能性是維持現狀，放任對朝制
裁升級和朝鮮核導試驗相互刺激的情況反復
出現，直到朝鮮核導技術達到「臨界點」。
而由於朝鮮擁核自衛的決心十分堅定，經濟
的相對封閉又不能使得制裁徹底發揮效用，
核導技術一旦達到「臨界點」，反對北韓擁
核的人反而將面臨艱難選擇。第二種可能性
是朝鮮政權垮台，此種結果最為美韓樂見。
但隨着朝鮮經濟狀況已經出現改善，以「政
權崩潰」作為解決朝核問題的方案，在短期
內實施並不現實。第三種可能性是美朝恢復
對話和認真談判，這有利於穩定朝核態勢，
為解決雙方關切問題創造條件，更是達成協
議的必由之路。

南海準則草案磋商
料上半年完成

將於5月14日在北京召開的「一帶一
路」國際合作高峰論壇，既是中國外交史
上重要的里程碑，又是中國引領世界發展
的亮色。
第一，「中國方案」將引領國際合作。

「一帶一路」是中國首提的國際合作倡
議，此次論壇更是「一帶一路」倡議提出
以來，中國就此主辦的規格最高的國際會
議。論壇將為世界經濟衝破低迷困境、扭
轉「反全球化」逆潮提供更強大的正能
量。
第二，「中國方案」將成為影響範圍極

廣、程度極深的國家間合作計劃。「一帶
一路」倡議從提出伊始就明確表示，既面
向所有發達國家和發展中國家，也向所有
域內和域外國家開放。此次論壇期間，各

方將進一步總結3年多的成果經驗，匯聚
更大智慧、凝聚更多共識，吸引更多夥伴
一道共襄盛舉。

第三，「中國方案」將從地區性合作升
級為國際性合作。此次論壇已有110個國
家的官員、學者、企業家及金融界、媒體
等各界人士確認參加，總數達到1,200多
人，涵蓋歐、亞、北美、拉美、非洲等地
區。「一帶一路」倡議超越了傳統的地域
限制，為世界大多數國家所認可，成為真
正的全球化合作平台。

促高層次合作 對接重點項目
經過3年多發展，「一帶一路」已經從

理論構想變為創新實踐，進入全面推進務
實合作的新階段。此次論壇將有哪些看點

值得期待？
其一，達成合作協議數量更多、層次更

高。目前，中方已與40多個國家和國際組
織就共建「一帶一路」簽署了合作協議，
此次論壇期間這一成果有望擴大一倍，再
與近20個國家和20多個國際組織商簽合
作文件。同時，此次論壇將推動參與各方
深入對接政策、舉措，協商確定下一階段
重點合作領域，構建戰略對接、規劃對
接、政策對接的高層次合作平台，帶動提
升地區整體發展水平。
其二，推動「一帶一路」工作的落實更

加務實高效。此次論壇的召開，將形成未
來數年內「一帶一路」的整體合作規劃和
行動方案，有望形成類似G20的工作機
制，為實質行動奠定基礎。論壇期間，各

方將進一步梳理對接重點合作項目，制定
合作項目清單，確保項目落地，進一步強
化「一帶一路」框架內雙邊、多邊合作機
制的帶動作用。

其三，此次論壇召開，將推動世界經濟
互聯互通邁出堅實一步。「一帶一路」的
本質，是一場規模宏大的、極其深刻的、
相互關聯的重塑世界經濟地理的革命，其
關鍵是實現基礎設施的互聯互通。
此次論壇召開，不僅將推動「一帶一

路」建設進入新的發展階段，也昭示着中
國將以更加自
信的姿態當好
經濟全球化的
倡導者、推動
者和引領者。

「帶路」正重塑世界經濟地理
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清華大學國情研究院院長胡鞍鋼、助理研究員張新

泰國深海港成區域海運耀眼「明珠」
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緊鄰泰國東部海岸的廉差邦港，是泰國最
大的集裝箱深海港口和物流樞紐。該港口相
關負責人表示，中國倡議建設「21世紀海上
絲綢之路」，將給廉差邦港帶來新的發展機
遇。
1961年，泰國政府就計劃在廉差邦建設新
的深海港口，以容納那些無法進入曼谷港的

大型貨輪。但由於資金問題，該項目被暫時
擱置。1987年，泰國政府又重新將廉差邦港
的建設規劃提上議程。1990年底，該港口一
期工程竣工；6年之後，該港口的貨櫃吞吐
量就達到100萬個標準箱。1997年，港口二
期工程啟動，並於2001年投入使用。

優先發展物流產業
廉差邦港工程部主任佐羅茲介紹說，廉差

邦港目前已成為世界上最繁忙的深海港口之
一，總佔地面積逾2,500英畝（約10.12平方
千米）。由於該港口地處東南亞的中心地
帶，因而在提供國際貨櫃運輸服務上具有明
顯優勢。「隨着中國倡議建設『一帶一
路』，這種優勢更加凸顯。」

佐羅茲表示，在中國提出「一帶一路」
倡議，泰國政府提出「泰國4.0」、東部經
濟走廊發展戰略的背景下，廉差邦港經政
府批准於2016年4月正式啟動了三期工程
建設。
按照計劃，為適應今後8年至10年的集裝

箱運輸量的增長，未來廉差邦港貨櫃吞吐量
將從每年700萬標準箱提高到1,800萬標準
箱。佐羅茲表示，泰國當地政府將在廉差邦
港口優先規劃發展物流產業，特別是加快鐵
路和公路網的建設。相信隨着「一帶一路」
建設的推進及「泰國4.0」戰略的實施，廉
差邦港將愈發閃現出耀眼光芒，成為區域海
運樞紐上的「明珠」，成為中國—東盟自貿
區通往世界各地的重要門戶。 ■中新社

香港文匯報訊 據中國外交部網站消
息，王毅外長昨日在北京同到訪的阿聯酋
外交、國際合作部長阿卜杜拉共同主持中
阿（阿聯酋）政府間合作委員會首次會
議。王毅透露，在與阿卜杜拉會晤期間，
他提出了反腐敗追逃、追贓問題，得到了
阿方積極響應，「在這方面中阿合作順
利，引渡合作也在取得進展。相信阿方決
不會成為任何中國腐敗分子的避罪天
堂」。
王毅介紹，成立中阿政府間合作委員會

是2015年底習近平主席同穆罕默德王儲，
為推動中阿戰略夥伴關係向前發展達成的
重要共識。此次召開的會議是落實兩國領
導人共識的重要舉措，雙方就推進雙邊關

係發展達成廣泛共識，中方提出的七個重
點領域合作建議得到阿方積極響應。

阿方堅持「一中」立場獲讚
王毅表示，我們決心加強政治和戰略互

信。中方致力於促進中東的穩定和發展，
把阿聯酋視為在海灣地區維護穩定的重要
合作夥伴。雙方將共同推動政治解決地區
熱點問題。中方高度讚賞阿聯酋堅持「一
個中國」的立場。
雙方對石油領域上下游合作取得的成果

感到滿意，強調要抓緊推進油氣開發、港
口建設、臨港工業園建設等戰略性項目。
雙方認為人文合作是中阿關係的重要組成
部分，同意進一步密切兩國教育、文化等

領域的交流，充分發揮執法安全合作機制
的作用，為雙方人員往來提供更多便利和
安全保障。同時，雙方支持貿易投資自由
化、便利化，主張建設開放、透明的區域
自由貿易安排。雙方商定將進一步加強協
調配合，推動早日實質性結束中國—海合
會自由貿易區談判。
王毅表示，阿卜杜拉外長強調阿方反對

恐怖勢力，並抵制其背後極端思潮的影
響。中方對此表示理解和支持，願與阿方
加強國際反恐合作。此外，王毅還提出了
反腐敗追逃追贓問題，得到了阿方積極響
應。在這方面中阿合作順利，引渡合作也
在取得進展，中方相信阿方絕不會成為任
何中國腐敗分子的避罪天堂。

■廉差邦港是泰國最大的集裝箱深海港
口和物流樞紐。 中新社

■中國外交部長王毅（右）昨日在北京會見阿
聯酋外長阿卜杜拉。 中新社

香港文匯報訊 據新華社、中國
外交部網站消息，駐韓美軍昨日
確認，在韓國部署的「薩德」反
導系統裝備已經具備攔截能力。
此外，韓國國防部昨日證實，此
前一天，兩架美軍B-1B戰略轟炸
機飛越朝鮮半島上空，朝方對此
予以譴責。
駐韓美軍發言人羅布．曼寧表

示，駐韓美軍確認「薩德」系統
處於可運行狀態，「具備攔截朝
鮮導彈和防禦韓國的能力」。
4月26日，韓美在尚未完成環境

評估等情況下，不顧當地民眾的
抗議，強行把「薩德」系統部分

裝備部署於韓國慶尚北道星州
郡，部署過程中，警方與阻攔部
署「薩德」裝備的當地民眾及和
平人士發生衝突。據悉，韓國民
眾日前在首爾光化門廣場舉行燭
光集會，批評「薩德」部署計劃
非法且無效，要求撤走「薩德」
系統。
中國外交部昨日重申，在「薩

德」反導系統問題上，中方的立
場是非常明確的，也是堅定的。
敦促有關方面立即停止部署進
程。同時，中國將堅決採取必要
措施，捍衛自身利益。

美軍稱「薩德」已具攔截能力 平壤市民出遊
未受「危機」影響

香港文匯報訊 據新華社報道，在韓美加速部
署「薩德」的形勢下，朝鮮半島正被籠罩在「危
機」陰影中，但朝鮮首都平壤人民依舊歡樂祥
和，舉家出遊烤肉迎「五一」。美麗芬芳的丁香
花盛開在寬闊的街道兩旁，市民三五結伴出遊。
現代化的倉田大街上，美食餐廳比比皆是，烤肉
店座無虛席，到處可見朝鮮民眾闔家歡聚、幾代
人同堂用餐的溫馨景象。
不少市民攜家帶口在林間草坪野炊，大家把桌

布鋪在草坪上，吃着烤肉和自帶的各種糕點和水
果，並暢快飲酒。林間步道上的遊人，熙熙攘
攘，穿梭不絕，其中不乏外國遊客。父母推着嬰
兒車，臉上洋溢着滿滿的幸福感。

香港文匯報訊 據新華社報道，外交部
發言人耿爽昨日表示，按工作計劃，今年
上半年中國和東盟國家將完成「南海行為
準則」框架草案的磋商。
耿爽表示，今年是東盟成立50周年，
中方祝賀東盟取得的發展成就，讚賞東盟
為促進地區和平穩定和發展繁榮作出的貢
獻，支持東盟聚焦共同體建設，支持東盟
在區域合作中的中心地位，在國際地區事
務中發揮更大作用。中方相信，在東盟輪
值主席國菲律賓和其他東盟國家共同努力
下，東盟將會取得更大發展。
耿爽說，中方注意到峰會主席聲明關於

南海問題的表述。當前，在地區國家的共
同努力下，南海形勢降溫趨緩，呈現積極
發展態勢。中方願與東盟國家一道，共同
落實好《南海各方行為宣言》，深化海上
務實合作，爭取在協商一致基礎上早日達
成「南海行為準則」，共同維護南海和平
穩定。

香港文匯報訊 據中新報道，中國外交
部發言人耿爽昨日表示，菲律賓總統杜特
爾特登臨到訪菲律賓達沃市的中國海軍軍
艦，體現了中菲日益提升的政治互信。中
方願同菲方一道，繼續增進互信，妥善處
理南海問題，推動中菲關係持續健康穩定
發展。
耿爽表示，去年，在中菲雙方共同努力
下，兩國關係實現全面改善，務實合作也
全面展開，在很多領域取得了有目共睹的
成果，給兩國人民帶來了實實在在的好
處，這充分證明睦鄰友好合作是符合兩國
人民根本利益的正確選擇。

菲總統訪中方軍艦
體現政治互信提升

■菲律賓總統杜特爾特日前參觀了「長春
艦」。 中新社

■在部署薩德的過程中，韓國警方與當地民眾及
和平人士發生衝突。 新華社

■■聯合國秘書長古特雷斯聯合國秘書長古特雷斯（（前排右二前排右二））日前在聯日前在聯
合國安理會上呼籲朝鮮停止導彈發射活動合國安理會上呼籲朝鮮停止導彈發射活動，，並敦並敦
促國際社會共同努力促國際社會共同努力，，緩和緊張局勢緩和緊張局勢。。 中新社中新社

■中國外交
部發言人耿
爽。
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